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выездной ректорат 
провели 
в тимашевском 
районе

Яхтсмены КубгАУ 
почтили память пав-
ших у берегов 
Севастополя

екатерининский балУпорство, знания и 
порядочность – вот 
мое кредо

мы помним, 
мы гордимся!
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Основное внимание при проведении выездных ректоратов 
направлено на установление и укрепление контактов с дей-
ствующими в районах предприятиями, которые заинтере-
сованы в наших выпускниках. Такие поездки позволяют укре-
пить связь ученых с реальным производством, составить 
представление о темпах развития отечественного аграр-
ного сектора.

«

Иностранные 
стажеры 
встретились с 
журналистами вуза

Газета издается с апреля 1957 г.

Лучшая молодежь Кубани 
собралась на самое яркое, 
торжественное мероприятие 
года – Екатерининский бал. 
Лучшим студентам нашего 
университета выпала честь 
представлять родной вуз на 
этом торжестве

Распространяем опыт: 
уровень образования в на-
шем вузе позволяет стажи-
ровать иностранных специ-
алистов и ученых

В команде от нашего вуза 
приняли участие два студен-
та: капитан Александр Стар-
ков с факультета экологии и 
старший помощник капитана 
Вадим Мансуров, факультет 
финансов и кредита

Среди выпускников юр-
фака Кубанского ГАУ есть 
множество профессионалов 
высочайшего уровня. Один 
из них – заместитель предсе-
дателя Арбитражного суда 
Краснодарского края Алек-
сей Егоров

Выезд всего состава ректо-
рата КубГАУ в муниципаль-
ное образование края состо-
ялся уже в третий раз. В ходе 
встречи подписано соглаше-
ние о сотрудничестве между 
КубГАУ и администрацией 
Тимашевского района

А.И. трубилин, 
ректор, профессор, 

депутат ЗСК

5 мая наш университет 
пригласил ветеранов ВОВ 
на масштабный праздник в 
честь Дня священной По-
беды. У Аллеи Героев со-
брались студенты всех фа-
культетов, сотрудники и 
преподаватели вуза 

«

СмотрИте «СтудLife» 7 и 21 июня
на «Кубань 24» 9:50 и «Кубань 24 орБИтА» 9:50, 18:15 
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Подписание соглашения о сотрудничестве

Александр Трубилин и Алексей 
Житлов подписали соглашение 

о сотрудничестве между вузом и 
администрацией Тимашевского 

района

Крупными агрофирмами 
Тимашевского района руководят 

профессионалы с дипломом 
Кубанского агроуниверситета 

выездной ректорат провели в тимашевском районе
В конце апреля деканы всех факультетов агроуниверситета, руководители подразделений вуза, имеющие отношение к учебному процессу, во главе 

с ректором университета побывали в Тимашевском районе. Выезд всего состава руководства КубГАУ в муниципальные образования края состоялся в 
третий раз.

Все чаще Тимашевский 
район фигурирует в краевых 
новостях как лидер. Так, по  
основным экономическим по-
казателям за период первого 
квартала в рейтинге муници-
палитетов Тимашевский рай-
он занял третье место.

Программа импортоза-
мещения в муниципалитете 
работает основательно. От-
грузили товары собственного 
промышленного производ-
ства на 7,3 миллиарда рублей, 
а сельского хозяйства — на 
900 миллионов. Это почти 
вдвое больше, чем за ана-
логичный период прошлого 
года.

Встречали гостей из Крас-
нодара радушно – среди вы-
пускников аграрного вуза 
очень много жителей Тима-
шевского района, которые 
сегодня успешно руководят 
предприятиями, агрофирма-
ми. Достаточно назвать не-
сколько фамилий - Алексей 
Багмут,  Александр Черны-
шенко, Геннадий Булатецкий, 
Анатолий Потапенко. 

Крупными агрофирмами 
Тимашевского района руко-
водят профессионалы с ди-
пломом агроуниверситета 
– Виктор Корчагин, Сергей 
Черкасский, председатель 
совета депутатов Александр 

Устименко – тоже выпускник 
университета. Диплом финан-
систа получил в Кубанском 
аграрном и Алексей Житлов, 
глава Тимашевского района, 
его первый заместитель Ана-
толий Михуля. И сегодня в 
нашем вузе обучаются более 
пятисот ребят из Тимашев-
ского района.

В тесном контакте с уче-

ными Кубанского аграрного 
университета работают агро-
фирмы, кондитерский комби-
нат «Кубань» и фабрика кофе 
«Нестле», ЗАО «Премикс», 
предприятие «Биотехагро», 
тепличный комбинат «Про-
гресс» и многие другие.

Подобные выезды, по сло-
вам Александра Трубилина, 
ректора агроуниверситета, 
имеют цель изучить опыт наи-
более успешных предприятий 

и приблизить наших ученых 
к реальному производству. 
И здесь Тимашевску есть что 
показать. Делегация КубГАУ 
побывала на нескольких круп-
ных предприятиях, работаю-
щих в муниципальном обра-
зовании и известных далеко 
за его пределами. В ходе экс-
курсии можно было увидеть 
процесс приготовления кон-
дитерских изделий, молочных 
продуктов, а также узнать, 
как делают кофе и лучшие 
корма для животных и птиц.

Как сказал ректор Алек-
сандр Трубилин, из Тимашев-
ского района каждый год в 
КубГАУ поступает большое 

количество абитуриентов, 
и что отрадно - многие воз-
вращаются работать домой. 
Этому способствует развитие 
в регионе сельскохозяйствен-
ного производства и перера-
батывающей промышленно-
сти. Сегодня в Тимашевском 
муниципальном образовании 
создаются условия для того, 
чтобы молодежь была обе-
спечена работой и специ-
алисты не покидали родную 
местность.

Для делегатов провели экс-
курсию по молочному комби-
нату, ООО «Кубань Нестле», 
кондитерскому предприятию 
«Кубань». Эти     производ-

ства – лидеры  Краснодар-
ского края, здесь внедряют 
лучшие инновационные тех-
нологии, а среди специали-
стов предприятий — десятки 
бывших выпускников аграр-
ного университета.

В ходе поездки ректорат 
посетил ЗАО «Премикс». Его 
руководитель Анатолий Сол-
датов, доктор наук, бывший 

завкафедрой сельхозинсти-
тута, создал на базе своего 
предприятия уникальное про-
изводство, которое, по оцен-
ке аналитиков-аграриев, не 
имеет аналогов среди част-
ных фирм в России. Анатолий 
Алексеевич ведет опыты со-
вместно с учеными КубГАУ 
по нескольким направлениям, 
и прежде всего — по откор-
му бычков на собственной 
площадке с использованием 

своих же гранулированных 
кормов, а также отходов пи-
щевой и перерабатывающей 
промышленности.

Полугодовалые бычки, 
рацион которых на 20 про-
центов состоит из лузги 
подсолнечника, ежесуточно 
прибавляли в весе в апреле 
на 1870 граммов. Это почти 
втрое больше, чем в среднем 
по краю.

Ректор КубГАУ Александр 
Трубилин отметил: «Мне ка-
жется, это полезная поездка 
для моих коллег, они посмо-
трели уровень производства 
перерабатывающих пред-
приятий, в том числе  и под-
разделений, которые имеют 
отношение к науке. Нам есть 
что подсмотреть, чтобы по 
возможности реализовать у 
себя в университете».

Алексей Житлов, глава МО 
Тимашевский район, сказал: 
«Нам нужны кадры, мы по-
казали сегодня только ма-
ленькую толику той жизни,  
которой живет наш район.
Нам нужны действительно 
высококвалифицированные 
специалисты». 

Алексей Житлов на встрече 
с Александром Трубилиным 
объявил о недавно приня-
том решении: в Тимашевском 
районе учрежден приз име-
ни Героя Социалистического 
Труда, Героя труда Кубани 
академика Ивана Тимофееви-
ча Трубилина, который внес 
огромный вклад в становле-

ние аграрных наук в Крас-
нодарском крае, кроме того, 
Иван Тимофеевич много лет 
руководил КубГАУ.

Ежегодно в День работника 
сельского хозяйства приз бу-
дут вручать тем предприяти-
ям и организациям, которые 
добились впечатляющих ре-
зультатов, используя научные 
разработки ученых Кубанско-
го госагроуниверситета.

В ходе встречи   между Ку-
банским государственным 
аграрным университетом и ад-
министрацией Тимашевского 
муниципального образования 
было достигнуто соглашение 
о сотрудничестве. Его реали-
зация будет способствовать 

решению стратегических за-
дач для предприятий Тима-
шевского района и развитию 
инновационной экономики 
Краснодарского края и реги-
она в целом. Это  подготовка 
и переподготовка кадров для 
отраслей АПК в сфере ин-
новационной деятельности; 
формирование эффективных 
механизмов инновационной 
деятельности и инновацион-

ных услуг; внедрение высоких 
технологий и создание новых 
инновационных предприятий; 
технико-технологическое 
перевооружение крупных и 
средних предприятий на ос-
нове внедрения инновацион-

ных разработок и технологий 
и оптимизация производства; 
создание новых производств, 
оказание вновь созданным 
предприятиям, а также пред-
приятиям малого бизнеса 
организационной и информа-
ционной поддержки; повыше-
ние инвестиционной привле-
кательности муниципального 
образования.

Алексей Житлов и Алек-
сандр Трубилин возложили 
цветы к Вечному огню и па-
мятнику Епистинии Степано-

вой. Закончился визит про-
фориентационной встречей 
представителей факультетов 
Кубанского агроуниверситета 
со старшеклассниками город-
ских школ, которая прошла в 
музее семьи Степановых.

В Южном федеральном 
округе таких крупных вузов, 
занимающих 174 гектара, 
больше нет. Учитывая огром-
ный Ботанический сад, два 

учебно-опытных хозяйств и 
научно-исследовательские 
институты, можно точно ска-
зать, что и в целом в стране 
среди аграрных вузов найдет-
ся немного конкурентов.

Школьники узнали о под-

готовительных курсах уни-
верситета, правилах подачи 
документов в вуз, о вступи-
тельных испытаниях и о пер-
спективах, открывающихся 
для выпускников факультета.

В целом выездной ректо-
рат на предприятия оказался  
очень эффективным и  по-
лезным. Такая насыщенная 
программа может служить хо-
рошим примером для других 
аграрных вузов и районов. 

Евгений Корольков, 
наш корреспондент

Работники производства рассказали о новых технологиях

Отдали дань памяти погибшим в ВОВ

Дегустация продукции

Александр Трубилин: «Цель 
подобных выездов – изучить опыт 

наиболее успешных предприятий»
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Упорство, знания и порядочность –
вот кредо жизни

Пресс-служба КубГАУ

Алексей Егоров

ректор КубгАУ 
получил высокую награду

А.И. Трубилину присвоено звание «Заслуженный работ-
ник сельхозпроизводства Республики Адыгея». 

В республиканском Доме правительства Адыгеи состоялось 
чествование лучших работников различных отраслей. Госу-
дарственные награды вручил глава Адыгеи Аслан Тхакушинов. 
За вклад в развитие сельского хозяйства Республики Адыгея 
ректору нашего университета, доктору экономических наук, 
профессору Александру Трубилину было присвоено звание 
«Заслуженный работник сельхозпроизводства Республики 
Адыгея». Мы поздравляем Александра Ивановича с высокой 
оценкой его труда и желаем дальнейших успехов!

Алексей Егоров: Одним из самых 
любимых предметов у меня была 
криминалистика, ее преподавал 

Владимир Дмитриевич Зеленский

Успешное сотрудничество 
с компанией Claas

В Кубанском ГАУ состоялась открытая лекция члена прав-
ления компании Claas (Германия) господина Яна-Хендрика 
Мора. Сотрудничество компании Claas и Кубанского ГАУ 
имеет давнюю историю. Это совместные образовательные 
проекты, стажировка студентов на предприятиях компании 
в России и за рубежом и трудоустройство выпускников уни-
верситета.

На лекции Ян-Хендрик Мор отметил, что успешное сотруд-
ничество с ведущим аграрным вузом России имеет для компа-
нии Claas колоссальное значение. 

Claas – надежный стратегический партнер Кубанского гос-
агроуниверситета, который вносит большой вклад в иннова-
ционное обучение квалифицированных специалистов. Визит 
делегации группы компаний Claas послужит импульсом для 
дальнейшего плодотворного научного сотрудничества и тру-
доустройства студентов в ведущих сельскохозяйственных ком-
паниях мира.

молодежная стипендия
В мэрии города Краснодара прошла торжественная цере-

мония вручения сертификатов на специальную молодеж-
ную стипендию и благодарственных листов при поддержке 
Управления по делам молодежи города Краснодара. 

Она была вручена самым активным студентам за их заслуги 
перед общественной жизнью города. Цель – поддержка моло-
дых лидеров, которые оказывают общественно-политическую 
помощь в развитии города, учебной, научной и творческой де-
ятельности.

Именные стипендии получили и студенты нашего универси-
тета. Поддержать стипендиатов пришли студенты различных 
факультетов вуза.

Снова первые!
КубГАУ – победитель по итогам краевого месячника обо-

ронно-массовой и военно-патриотической работы! Наш 
университет стал победителем по итогам ежегодного кра-
евого месячника оборонно-массовой и военно-патриотиче-
ской работы.

В 2015 году он проходил под девизом «70-летие Победы – 
великий праздник великого народа!» Проделана огромная 
информационная и просветительская работа, на факультетах 
силами преподавателей и сотрудников проведены десятки ку-
раторских открытых часов, патриотические акции, организо-
ванные студенческим активом вуза, праздничные концерты и 
встречи с ветеранами Великой Отечественной войны.

Финал КвН
В финале внутренней лиги встретились сильнейшие ко-

манды факультетов по итогам игр года. За первое место 
боролись сборные факультетов механизации, учетно-фи-
нансового, строительного, управления и факультета при-
кладной информатики. 

По итогам интереснейшей игры чемпионами заслуженно ста-
ли кавээнщики с бухучета. С минимальной разницей на втором 
месте – стройфак, а третье место заняла сборная факультета 
механизации.

Особенностью этой игры ребята назвали необычайно благо-
дарных зрителей, которые тепло принимали все команды, а это, 
как известно, самое ценное для артиста!

Юристы были в любом цивилизованном обществе. 
Во всех старейших университетах Европы одним из 
первых создавался факультет права, и сегодня про-
фессия юриста по-прежнему в особом почете. Среди 
выпускников юридического факультета Кубанского 
ГАУ есть множество профессионалов высочайшего 
уровня - одним из них является заместитель пред-
седателя арбитражного суда Краснодарского края 
Алексей Егоров.

Алексей Евгеньевич рас-
сказал о том, как складыва-
лась его карьера, с какими 
трудностями ему пришлось 
столкнуться на своем про-
фессиональным пути, а также 
дал несколько советов аби-
туриентам, стоящим перед 
сложным выбором.

-Алексей Евгеньевич, в 
2000 году вы закончили Ку-
банский государственный 
аграрный университет, 
получив специальность 
«юриспруденция». Поче-
му для обучения выбрали 
именно аграрный вуз? 

-На тот момент в крае было 
два основных университета, 
в которых обучали юриспру-
денции: Кубанский госу-
дарственный университет и 
Кубанский аграрный универ-
ситет. Это мощные вузы, ко-
торые дают высокий уровень 
знаний. Однако КубГАУ мне 
показался более глобальным: 
у вуза огромная территория, 
большое количество факуль-
тетов, хорошее материальное 
оснащение, есть собственная 
база отдыха «Криница». Что 
человек выбирает, когда ему 
18 лет? Главное, чтобы было 
интересно. Поэтому я посту-
пил в КубГАУ, несмотря на то 
что юрфак на тот момент не 
так давно открылся. 

Преподавательский состав 
был очень достойный, лек-
ции вели такие уважаемые в 
юриспруденции и юридиче-
ском мире люди, как Лариса 
Ивановна Попова, она вела 
гражданское право, Нел-
ли Григорьевна Баканева, 
Анатолий Федорович Сах-
новский. Очень достойный 
преподаватель был Ларий 
Михайлович Васильев, читал 
государство 
и право, к 
сожалению, 
сейчас его 
уже нет в жи-
вых. Думаю, 
что юриди-
ческий фа-
культет был 
и остается до 
сих пор од-
ним из веду-
щих в крае.

В целом 
не пожалел, 
что выбрал 
КубГАУ. При-
веду пример: 
в арбитраж-
ный суд при-
ходит много 
с т а ж е р о в , 
в основном 
это студенты 

трех-четырех вузов: КубГУ, 
аграрный вуз, академия пра-
восудия и еще нескольких 
учебных заведений, но уча-
щиеся КубГАУ отличаются 
более высоким уровнем зна-
ний, потому что требования 
на юрфаке очень высокие.

-А что подтолкнуло по-
лучить юридическую спе-
циальность? 

-Эта профессия интересна 
тем, что она дает возмож-
ность общаться с людьми. 
Возьмем, например, рассмо-
трения споров в суде. При-
ходят люди, которые факти-
чески имеют дело с каким-то 
правовым ребусом, и судье 
нужно его разрешить. Это 
сложно, но интересно. 

-Расскажите о ваших 

студенческих годах. Легко 
ли было учиться? 

-Не скажу, что легко. Лег-
ко, если не учиться. Полу-
чать знания всегда сложно. 
Одним из самых любимых 
предметов у меня была кри-
миналистика, ее препода-
вал Владимир Дмитриевич 

Зеленский, очень нравилась 
такая дисциплина, как уго-
ловное право, еще одним 
любимым предметом было 
государство и право, этот 
курс вел Ларий Михайлович 
Васильев. 

По иронии судьбы я боль-
ше уделял внимание не граж-
данскому и не арбитражному 
направлению, что, наверное, 
сначала повлияло на вы-

бор первого места работы: 
я семь лет проработал в ор-
ганах прокуратуры. Но так 
сложилась судьба, что стал 
судьей арбитражного суда. 
Не жалею нисколько, потому 

что работа очень интерес-
ная, она расширяет кругозор 
в области права. Ежедневно 
сталкиваешься с абсолютно 
разными ситуациями в сфе-
ре экономики, и каждая но-
вая интереснее другой - чем 
сложнее спор, тем интерес-
нее его разрешать.

-Многие ли ваши одно-
курсники стали успешными 
в профессии? 

-Все мои однокурсники 
учились усердно, и это ска-
зывалось на уровне знаний, 
ведь требования были очень 
жесткие. Достаточно много 
моих однокурсников стали 
прокурорами, нотариусами, 
судьями. Я связываю такой 
успех в профессии не толь-
ко с хорошим обучением, 
но прежде всего с челове-
ческими качествами людей, 
хотя обучение - это один из 
основных факторов. Без на-
полнения опытом и знания-
ми себя как профессионала 
ничего не получится. Секрет 
успеха - упорство, знания и, 
конечно, порядочность. 

-На ваш взгляд, что сы-
грало важную роль в ваших 

карьерных достижениях?
-Во время учебы я получил 

достойный уровень знаний, 
выработал дисциплину. По-
сле стажировки в прокура-
туре на третьем курсе я еще 
два года в качестве обще-
ственного помощника ходил 
на стажировку туда, после 
чего окончательно принял 
решение остаться в системе 
и устроился работать в ор-
ганы прокуратуры. Первая 
моя должность - помощник 
краснодарского межрайон-
ного природоохранного про-
курора.

-Чем вы особенно горди-
тесь из сделанного вами 
за годы работы замести-
телем председателя арби-
тражного суда Краснодар-
ского края? 

-Мою работу в качестве 
заместителя председателя 
оценила краевая админи-
страция. Постановлением 
губернатора Кубани мне при-
своено звание «Заслуженный 
юрист Кубани». 

-В чем вы видите свою 
миссию на этом посту? 

-В организации работы 
курируемых подразделений. 
Это подразделения, рас-
сматривающие дела о бан-
кротстве, очень актуальная 
сейчас тема. Подразделения, 
связанные с рассмотрением 
дел о корпоративных спорах 
и выполнении строительных 
подрядов. На этот судеб-
ный состав основная нагруз-
ка легла при олимпийской 
стройке, огромное количе-
ство дел было рассмотрено 
по строительству олимпий-
ских объектов. 

-Что бы вы хотели по-
желать молодым людям, 
которые стоят перед про-
фессиональным выбором? 

-При выборе профессии 
чужие советы ни к чему не 
приводят. Человек, если не 
выберет профессию, кото-
рая ему интересна, в любом 
случае будет переучиваться, 
поэтому нужно заниматься 
тем, чем нравится, что при-
носит удовольствие. А когда 
специалист имеет имя, когда 
он уважаем, он будет вос-
требован - для этого нужно 
быть профессионалом и по-
рядочным человеком. Эти же 
требования можно отнести к 
большинству профессий. 

Беседовала 
Лилия Полтавцева, 
наш корреспондент

отделение рССм 
В КубГАУ состоялось отчетно-выборное собрание Крас-

нодарского регионального отделения Российского союза 
сельской молодежи. Цель – создать на базе вуза региональ-
ное отделение РССМ. 

Российский союз сельской молодежи – на протяжении ше-
сти лет осуществляет свою деятельность в 69 субъектах Рос-
сийской  Федерации, объединив более 40 000 молодых людей. 
Стратегическая цель  –  создание условий для обеспечения ак-
тивного участия сельской молодежи в социально-экономиче-
ском развитии российского села, модернизации агропромыш-
ленного комплекса и повышения качества жизни селян.

Алексей Егоров: Мою работу в 
качестве заместителя 

председателя оценила краевая 
администрация. Постановлением 

губернатора Кубани мне присвоено 
звание «Заслуженный юрист 

Кубани»

Здание Арбитражного суда Краснодарского края
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Зачем изучать марс?

Амаду Харуна Исса, исследователь университета Абду Мумуни

Иностранные стажеры встретились с журналистами вуза
Международное образование в нашем универси-

тете шагает вперед семимильными шагами: активно 
налаживается сотрудничество с зарубежными стра-
нами, молодые преподаватели и специалисты при-
глашаются на стажировку, развиваются партнерские 
и дружеские связи между университетами.

В Кубанском госагроуни-
верситете состоялась работа 
открытого круглого стола на 
тему «Образование без гра-
ниц» с участием иностранных 
стажеров и студентов-журна-
листов вуза.

Проректор по междуна-
родным и внешним связям         
Т.Н. Полутина поприветство-
вала собравшихся, предста-
вила гостей из стран СНГ, 
Европы и Африки, а также за-
местителя директора по пер-
соналу российского филиала 
завода «Claas» Э.Р. Деткову 
и заместителя генерального 
директора ООО «Бондюэль-
Кубань» С.Л. Кадышева. Сро-
ки стажировок по контракту 

у всех разные, однако уже по 
первым отзывам стажеров, 
Краснодар – современный 
красивый город, а страна в 
целом обладает мощным по-
тенциалом ресурсов и ка-
дров.

Юные журналисты школы 
«СтудLife» нашего универ-
ситета не остались в сторо-
не и задали интересующие 
их вопросы: каковы первые 
впечатления от приезда в 
Россию, успели ли стажеры 
завести здесь друзей, каким 
образом надеются продол-
жить сотрудничать с вузом.
Ответы ребят, проходящих 
стажировку в Кубанском ГАУ, 
были очень оптимистичны. 

Представители разных стран 
хотят получить богатый опыт 
в процессе работы, а также 
продолжать сотрудничество 
не только как студенты, но и 
в качестве преподавателей 
на кафедре иностранного 
языка нашего университета. 
Так, уже больше полугода в 
КубГАУ успешно преподает 
французский язык магистр 
университета Пантеон-Ассас 
парижанин Луи Авель. Не-
смотря на то что французский 
язык был любим и широко 
распространен в России еще 
с ХIХ века, в наше время он 
мало изучается студентами. 
Но возникает потребность 
изучения языка, так как появ-
ляется все больше возможно-
стей обучения наших студен-
тов именно во Франции.

Не так давно на кафедру 
иностранных языков КубГАУ 
из Германии на стажировку 
прибыла Ирис-Жанин Тед-
тер. Будучи студенткой Ин-
ститута устного и письменно-
го перевода г. Хайдельберга, 
Ирис преподает немецкий 
язык в нашем университете, 
тем самым также возрождая 
традиции Кубанского ГАУ.

Активное участие в отве-
тах на вопросы журналистов 
принял когда-то выпускник 
КубГАУ, а в настоящее время 
уже профессор из Республи-
ки Нигер, исследователь Уни-
верситета Абду Мумуни Ама-
ду Харуна Исса. Амаду сейчас 
работает на кафедре генети-
ки и селекции растений под 

руководством профессора 
Г.Л. Зеленского. Отвечая на 
вопросы на хорошем русском 
языке, он заметил, что луч-
шие годы его юности прошли 
здесь, в университете, и эти 
замечательные воспомина-
ния предопределили выбор 
места его исследований.

Среди вновь прибывших 
в Кубанский ГАУ в работе 
круглого стола участвовал 
магистрант 2-го курса по спе-
циальности «садоводство» 
Института сельскохозяй-
ственных наук, пищевой про-
мышленности, садоводства 
и ландшафтного дизайна 
(Франция, г. Анже) Бонфилс 

Флорент Жан Жослин, кото-
рый прибыл на Кубань с целью 
научно-исследовательской 
стажировки, организованной 
совместно с предприятием 
ООО «Кубанские консервы» 
(«Бондюэль»), где будет про-
водить анализ климатических 
условий, опыты на различных 
сортах и пр.

Своим позитивным мне-
нием о нашем университете 
поделились и участники де-
легации из Казахстана, док-
торанты по специальностям 
«мелиорация» и «агроно-
мия» Кызылординского госу-
дарственного университета 
Куаныш Абдешев, Нурали 

Нургалиев, Перизат Буланба-
ева, Кайрат Масатбаев.

В целом встреча получи-
лась очень интересной, пото-
му что на ней присутствовали 
представители многих стран, 
и необходимой для обеих сто-
рон, потому что за круглым 
столом все смогли выразить 
свои мнения и общее стрем-
ление к сотрудничеству. Как 
заметила Т.Н. Полутина: «Не-
обходимо возрождать оазисы 
не только в природе, но и в 
сфере международного со-
трудничества».

Юлия Беззубова, 
наш корреспондент

Когда-то мы открыли космос для всего человече-
ства, а сегодня его открывают для учащихся Кубан-
ского ГАУ. Студент 1-го курса факультета прикладной 
информатики и космический энтузиаст Артем Зубко 
регулярно читает в вузе открытые лекции об исследо-
вании космоса всем желающим. Сегодня мы начина-
ем серию публикаций «космических» статей Артема 
Зубко.

12 апреля во всем мире 
отметили День космонав-
тики. Именно в этот день в 
1961 году первый космонавт 
планеты Юрий Гагарин на 
космическом корабле «Вос-
ток-1» совершил орбиталь-
ный облет планеты Земля. В 
тот же момент человечество 
вступило в новую эпоху – 
эпоху пилотируемой космо-
навтики. Все, о чем раньше 

писали только в научной 
фантастике, за 108 минут по-
лета стало реальностью.  

Ученые послали свои 
«уши» и «глаза» - самых со-
вершенных роботов к пла-
нетам Солнечной системы. 
Перед их взором предстало 
множество удивительных, 
опасных миров. Раскаленная 
Венера со свинцовым снегом 
и кислотными дождями, из-

мученный солнцем Мерку-
рий, спутник Сатурна Титан, 
на поверхности которого те-
кут реки из метана. Из всех 
самым гостеприимным ока-
зался Марс.

Эта планета располагает-
ся довольно близко к нашей, 
поэтому Солнце греет ее по-
верхность хотя и в меньшей 
степени, но достаточной для 
выживания – зимой на полю-
сах температура опускается 
до -153С° и поднимается до 
+20С° летом на экваторе. 
Самое интересное то, что на 
ее песках мы можем отчет-
ливо видеть высохшие русла 
древних рек, дно озер, морей 
и океанов, то естье раньше 
эта планета обладала доста-
точно плотной атмосферой, 
приемлемой температурой и 
вообще сильно походила на 
Землю. Но в результате ката-
строфы большая часть атмос-
феры улетучилась в космос, 
а вода на поверхности испа-
рилась. Сейчас она имеется в 
больших количествах в виде 
льда. В атмосфере постоянно 
висит пыль, что придает мар-
сианскому небу желто-оран-
жевый цвет. Несмотря на 
низкую плотность, в атмос-
фере дуют ветра, создавая 
пылевые бури, вихри.

Скажем прямо – прогу-

ляться в куртке и джинсах 
по марсианским пескам не 
выйдет. Разряженная атмос-
фера почти без кислорода, 
сильное ультрафиолетовое 
излучение Солнца, радиация 
не самым лучшим образом 
скажутся на вашем здоро-
вье уже спустя секунд 30. 
Но эти неприятные факторы 
устраняются с помощью ска-
фандров и жилых модулей, в 
которых человек может жить 
и работать. 

На данный момент такие 
страны, как Российская Фе-
дерация, США, страны Евро-
пы, работают в сотрудниче-
стве, разрабатывая план по 
освоению человеком Марса. 
Уже имеются детальные пла-
ны, наработки по межпланет-
ным кораблям и скафандрам 

для выхода на поверхность. 
Полет на Красную планету – 
уже не фантастика, а решае-
мая инженерная задача.

А зачем вообще изучать 
Марс, и уж тем более отправ-
лять туда человека? Дело в 
том, что изучение процессов, 
которые происходят сейчас 
с Марсом, да и с любой пла-
нетой Солнечной системы, 
позволяет лучше понимать 
то, что будет с Землей в бу-
дущем, а также более полно 
раскрывает ее древнюю 
историю. 

Но самое главное: челове-
чество, осваивая другие пла-
неты, новые ресурсы, обеспе-
чивает себе выживаемость. 
Когда-то мы вышли из воды 
на сушу. Когда-то мы отпра-
вились вплавь на кораблях к 

другим, неизведанным мате-
рикам. И вот теперь настает 
черед, пожалуй, самого не-
вероятного приключения за 
всю историю – осваивание 
планет. 

Однако сейчас, как ни 
странно, общество сменило 
ценности по сравнению с 60-
ми годами прошлого века. И 
в них, в большинстве случа-
ев, не нашлось места освое-
нию далеких миров. Поэтому 
множество астрофизиков, 
астрономов активно прово-
дят мероприятия, популя-
ризирующие Космос, чтобы 
вновь вернуть миру интерес к 
его исследованию.

Основоположник тео-
ретической космонавтики 
Константин Эдуардович Ци-
олковский говорил: «Чело-
вечество не останется вечно 
на Земле, но в погоне за све-
том и пространством сначала 
робко проникнет за пределы 
атмосферы, а затем заво-
юет себе все околосолнечное 
пространство». Юрий Гага-
рин 12 апреля 1961 года сде-
лал первый шаг на этом пути. 
Как скоро мы сделаем первые 
шаги на других планетах – за-
висит только от нас.

Артем Зубков, 
наш корреспондент
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Извините, у вас не найдется контрамарки на «мисс КубгАУ»?

Яхтсмены КубгАУ почтили память погибших у берегов Севастополя

Это событие заставляет студентов Кубанского госагро-
университета суетиться и планировать  свое расписание. 
Заранее искать пригласительные и, получив таковые, 
спешить в актовый зал, чтобы занять лучшие места. 
Это мероприятие еще называют праздником красоты, 
и проходит оно традиционно весной. Да -  это не что 
иное, как конкурс «Мисс КубГАУ».

Зал гудит как улей, мест 
нет даже в проходах. Друзья, 
болельщики, преподавате-
ли и родители конкурсанток 
волнуются чуть ли не больше 
самих участниц. В результате 
строгого предварительно-
го отбора в финал конкурса 
прошли семнадцать девушек, 
студенток КубГАУ. Жюри 
в составе известных в крае 
фотографов, ведущего мод-
ной радиостанции, предста-
вителей модельного и ресто-
ранного бизнеса предстоит 
нелегкая задача. Сделать обо-
снованный выбор непросто, 
ведь кажется первого места 
достойны все, а корона одна. 
Интрига сохраняется до по-
следних минут конкурса. 

Два часа пролетают неза-
метно. За это время участни-
цы раскрывают перед зрите-
лями и жюри свои таланты, 
искрометный ведущий весе-
лит зал, и выступают творче-
ские коллективы университе-
та. И вот он - финал! На сцене 
созвездие красоты и грации 

КубГАУ, все семнадцать кон-
курсанток. Каждой из них 
присваивается титул: «Мисс 
Очарование», «Мисс Маки-
яж», «Мисс Грация» и т.п. Ко-
рону и звание «Мисс КубГАУ» 
получила голубоглазая блон-
динка Анастасия Алифирова. 
О том, как ей это удалось, де-
вушка рассказала в интервью 
нашей газете.

Досье:
Имя: Анастасия Алифиро-

ва
Возраст: 19 лет
Место обучения: Ку-

банский государственный 
аграрный университет

Факультет: учетно-фи-
нансовый

Любимый цвет: бирюзо-
вый

Любимое животное: кот 
Семен.

- Анастасия, поздравляю с 
победой в конкурсе! Трудно 
ли было физически или эмо-
ционально  соревноваться 
с шестнадцатью соперни-

цами?
- Спасибо за поздравления. 

Да, действительно, подоб-
ного рода конкурсы требуют 
от девушек не только выкла-
дываться эмоционально, но 
и быть физически подготов-
ленными. Например, дефиле 
на каблуках. Это со стороны 
кажется, что ходить по сцене 
в красивом платье легко. Од-
нако эта легкость – результат 
долгих тренировок, напря-
женной работы. Хочу, поль-
зуясь случаем, поблагодарить 
танцевальный актив нашего 
университета за помощь, бла-
годаря которой мне удалось 
справиться с этим заданием.

- Кроме дефиле, с кото-
рого начался конкурс, какие 
еще были задания?

- Визитная карточка. Это 
было домашнее задание.  
Каждая девушка должна была 
показать свой талант, так ска-
зать, свои сильные стороны. 
Я, например, исполняла одну 
из своих любимых компози-
ций «Crazy in love». Затем был 
интеллектуальный конкурс. 
Ведущий задавал каждой 
из нас каверзные вопросы. 
Подготовиться к этому было 
невозможно, потому что ни-
кто не знал, о чем именно он 
спросит. Будет ли это шуточ-
ный вопрос или вполне се-

рьезный. Признаюсь честно, 
боялась, что мне попадется 
исторический. Было бы стыд-
но, если от волнения я что-
нибудь напутала и ответила 
бы неверно. Но все обошлось, 
чему я очень рада. И в завер-
шение испытаний – дефиле 
в вечерних платьях. Тут мы 
должны были показать всем 
свою женственность, грацию, 
загадочность…

- Какой из этапов был для 
тебя самым сложным?

- Сейчас, когда все позади, 
я думаю, что все этапы про-
ходили для меня легко. Да, 
переживания были, куда же 
без них! Но поскольку я с дет-
ства занимаюсь музыкой, то 
привыкла и к сцене, и к зрите-
лям.  Я не волновалась, когда 
выходила к аудитории.  Мне 
ничто не мешало  искренне 
улыбаться и показывать всем, 
на что я способна.

- Кроме увлечения музы-
кой,  какое у тебя еще  хоб-
би, чем ты занимаешься в 
свободное время, если, ко-
нечно, оно у тебя есть?

- О, я довольно активный 
человек!  Люблю быть в тем-
пе, поддерживать быстрый 
ритм. Везде и всюду успевать, 
причем делать это легко. 
Большую часть моего свобод-
ного времени занимает рабо-

та в профкоме. Там я помогаю 
в подготовке и проведении 
мероприятий, в оформлении 
различных документов. Ко 
мне обращаются студенты, 
когда необходимо решить  
какие-либо вопросы. Работа 
в профкоме – это постоян-
ная коммуникация с разными 
людьми, это возможность 
находиться в самом центре 
событий. Мне это 
нравится, и это 
на самом деле 
очень здоро-
во!

- Навыки 
к о м м у н и -
к а б е л ь -
н о с т и , 
п р и о б р е -
т е н н ы е 
в профко-
ме, помог-
ли в общении 
с соперницами? 
Интересно, какая 
вообще была атмос-
фера среди конкур-
санток. Какие у вас 
сложились отно-
шения с остальны-
ми участницами?

- Отношения у 
нас очень хорошие. 
Нам крайне повез-
ло, что в этом году 
конкурс собрал 
таких замечатель-
ных девушек. Мы 
до сих пор под-
держиваем, и я 
думаю, будем 
поддерживать 
связь между со-
бой. Общаемся 
в соцсетях, де-
лимся советами. Опасений 
типа «вдруг мне порежут пла-
тье» или «спрячут туфли» не 
было. Наоборот, мы на про-
тяжении всего конкурса по-
могали друг другу и поддер-
живали, как могли. Среди нас 
даже  ходит шутка, что надо 
собраться в следующем году 
тем же составом на конкурс 
«Мисс КубГАУ 2016»!

- Какими, на твой взгляд, 
качествами должна обла-
дать девушка, чтобы уча-
ствовать в конкурсе красо-

ты и победить в нем?
- Для любой девушки, не-

зависимо от того, собирается 
ли она участвовать в конкурсе 
красоты или нет, важно нали-
чие таких качеств, как искрен-
ность, доброта и скромность. 
Если это есть, люди будут 
ценить тебя. Моя мама часто 
говорит мне: «Оставайся со-
бой, что бы ни происходило!». 
Я прислушиваюсь к ее совету, 
каждый раз убеждаясь в его 
ценности. 

Лия Крицкая, 
наш корреспондент

Парусная команда КубГАУ «Стрелец» приняла уча-
стие в регате «Дружба», которая проходила в Сева-
стополе. Яхтсмены прибыли в Новороссийск 27 апре-
ля, откуда и началось их путешествие. В команде от 
нашего вуза приняли участие два студента: капитан 
Александр Старков с факультета экологии и старший 
помощник капитана Вадим Мансуров, факультет фи-
нансов и кредита.

Переход до Севастополя 
занял трое суток. В пути наша 
команда испытала на себе все 
тяготы морской жизни. Пого-
да в море развивается стре-
мительно, от штиля до штор-
ма, от ясно неба до густого 
тумана, но это лишь закалило 
дух команды.

По пути следования из Но-

вороссийска в Севастополь 
мы причалили в Ялте, чтобы 
пополнить запасы провизии и 
топлива на случай безветрия.

В Севастополь, в район бух-
ты «Стрелецкая», яхта прибы-
ла ночью 1 мая.

3 мая состоялась гонка: Ба-
лаклава - бухта Казачья. На 
следующий день состоялась 

последняя гонка на рейде 
Севастополя. После соревно-
ваний в 14:40 команда яхты 
«Стрелец» взяла курс в бухту 
Севастополя к памятнику за-
тонувшим кораблям для воз-
ложения венков на воду.

«В Севастополе нас встре-
чали очень тепло, нам сразу 
подали концы на причале, 
сказали, ребятки молодцы что 
пришли к нам. На самом деле 
очень тепло встретили», - от-
метил Александр Старков.

Яхта команды «Стрелец» 
КубГАУ подошла к памятни-
ку на расстояние 25 метров. 
По команде капитана Алек-
сандра Старкова старший 

помощник приспустил фла-
ги на штаге, после чего двое 
лучших членов команды при-
ступили к возложению венка. 
Вся церемония проходила 
при восторженной поддерж-
ке горожан - с набережной 
кричали: «Молодцы, ребята!!! 
С днем победы!!!».  В этот же 
вечер «Стрелец» взял курс на 
восток, к родным берегам.

Четыре дня регаты для ко-
манды «Стрельца» пролетели 
незаметно. За это время наши 
ребята успели посетить па-
мятные места времен Великой 
Отечественной войны.

Татьяна Герман, 
наш корреспондент



Галина Федоровна Петрик
Алексей Михайлович Сулейманов

Эльвира Леонтьевна Вилкул
Азамат Мухамчериевич Шадже

Игорь Александрович Бурса
Борис Александрович Рунов
Михаил Реминович Кадыров
Сима Асламбечевна Мамий

Александр Захарович Мальцев
Владимир Павлович Коваленко

Александр Алексеевич Шевченко
Илья Васильевич Сизион

Николай Федорович Яковлев
Галина Евгеньевна Сапаева

Алексей Григорьевич Жувака
Елена Евгеньевна Кузнецова

Марина Викторовна Высоцкая
Наталья Ивановна Калита

Владимир Константинович Лепин
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70 лет поБеды

в гости к ветерану

И снова в Новороссийск

Внимание, конкурс!
9 Мая - это праздник Великой Победы велико-

го народа, который останется навсегда в памя-
ти каждого человека! В этот день, как никогда, 

хочется от всей души поблагодарить всех тех, кто 
защищал нашу Родину в тяжелые дни Великой 

Отечественной войны. В наших силах сделать так, 
чтобы подвиги наших прадедов помнили и чтили 

будущие поколения. 
Предлагаем студентам, сотрудникам и 
преподавателям КубГАУ поучаствовать 

в конкурсе «В ОГНЯХ САЛЮТА», 
посвященном 70-летию Победы. 

Для этого необходимо сделать фото на тему 
Великой Отечественной войны, 

разместить его в инстраграм с хэштэгом 
#победакубгау или #фотоконкурскубгау 

и/или в альбоме официальной страницы 
«Вконтакте» КубГАУ.

Итоги творческого соревнования подведут 
в конце мая.

Юбилей всей страны – 70-летний юбилей Победы 
совпал с еще одной знаменательной датой. 100 лет ис-
полнилось со дня рождения Героя Советского Союза 
генерал-майора Василия Владимировича Яксаргина, 
профессора нашего университета.

В.В. Яксаргин - один из тех 
героев, кто прошел всю Вели-
кую Отечественную войну с 
июня жаркого 41-го до побед-
ного 45-го года. Был помощ-
ником командира танковой 
роты, заместителем и коман-
диром роты управления, за-
местителем и командиром 
танкового батальона. Воевал 
на Западном, Юго-Западном, 
Сталинградском, Донском, 
Брянском, Воронежском, 1-м 
Украинском фронтах. Коман-
дир танкового батальона ка-
питан Яксаргин отличился в 
боях в Берлине. Его батальон 
27 апреля 1945 года, преодо-
левая противотанковые пре-
пятствия, очистил от врага 
ряд городских кварталов и 
железнодорожную станцию 
Шенеберг. При этом было 
уничтожено и захвачено 27 
орудий и минометов, 2 танка, 
взято в плен более 1000 сол-
дат и офицеров противника. 

Последней боевой опе-

рацией войны для капитана 
Яксаргина стала операция по 
освобождению Праги. 9 мая 
1945 года он в составе своей 
бригады вошел в этот город 
и здесь же встретил долго-
жданный День Победы. Ука-
зом Президиума Верховного 
Совета СССР от 27 июня 1945 
года за образцовое выполне-
ние боевых заданий коман-
дования на фронте борьбы 
с немецко-фашистскими за-
хватчиками и проявленное 
при этом мужество и героизм 
капитану Яксаргину Василию 
Владимировичу присвоено 
звание Героя Советского Со-
юза с вручением ордена Ле-
нина и медали «Золотая Звез-
да».

В 1966 году в Краснодар-
ском сельскохозяйственном 
институте генерал-майором 
В.В. Яксаргиным была созда-
на военная кафедра, которую 
он возглавил. В 90-е годы 
институт был преобразован в 

Кубанский государственный 
аграрный университет, где он 
остался старшим научным со-
трудником. В 2006 году ему 
было присвоено звание по-
четного гражданина города 
Краснодара. Профессор тру-
дился в нашем вузе на про-
тяжении 43 лет, при нем было 
подготовлено и выпущено 
более 20 тысяч специалистов.

На мероприятии выступили 
проректор университета по 
воспитательной работе уни-
верситета Ирина Колесни-
кова, дочь генерала-майора 
Лариса Лаврова, заведующий 

военной кафедрой Сергей 
Иванов, начальник учебного 
военного центра Александр 
Прохин, представитель воен-
ной кафедры подполковник 
запаса Александр Стешенко.

Студенты военной кафедры 
и сотрудники университета 
возложили цветы к памятнику 
этому выдающемуся челове-
ку. Его жизненный путь - при-
мер для каждого из нас.

Евгений Корольков, 
наш корреспондент

В конце апреля студенты юридического факультета 
совместно с представителями волонтерского центра 
посетили город-герой Новороссийск.

Инициатором поездки вы-
ступила доцент кафедры те-
ории и истории государства 
и права юридического фа-
культета Елена Епифанова. 
Организовал поездку про-
ректор по учебной работе 
Кубанского ГАУ Николай Не-
щадим. В ходе поездки сту-
денты посетили места, где 
в годы Великой Отечествен-
ной войны в Новороссийске 
велись ожесточенные бои. 
Одним из самых узнаваемых 
мест является памятник-ан-
самбль «Малая Земля», от-
крытый в 1982 году. Аналогов 
этот памятник не имеет, что 
подчеркивает его ценность. В 
середине памятника находит-
ся музей, посвященный геро-
ям, погибшим при освобожде-
нии Новороссийска. Рядом с 
памятником-ансамблем «Ма-
лая Земля» расположен музей 

боевой техники и боевых ору-
дий, все из представленных 
экспонатов использовались 
во время ВОВ на территории 
современного города Ново-
российска. После посещения 
музея студенты отправились 
на экскурсию по крейсеру 
«Михаил Кутузов».

Строительство этого ве-
личавого крейсера, который 
сейчас служит музеем, а ранее 
был одним из стратегически 
важных кораблей, началось 
в 1951 году на Николаевском 
кораблестроительном. После 
посещения крейсера-музея у 
студентов осталось свобод-
ное время, в течение которого 
они гуляли по набережной го-
рода. Во время прогулки они 
встретили Виталия Андрееви-
ча Лесика – почетного граж-
данина города Новороссийска. 
Это необыкновенный человек! 

Начнем с того что родился он в 
1917 году… И да, в 2015 г. ему 
исполнилось 98 лет! Ветеран 
Великой Отечественной во-
йны сохранил воинскую вы-
правку и молодецкую удаль, 
при этом остается всегда 
доброжелательным, очень 
позитивным, исключитель-
но порядочным человеком. В 
1975 году Виталий Андреевич 
организовал первый юнар-
мейский пост № 1 почетного 
караула у огня Вечной славы 
в Новороссийске, по сегод-
няшний день являясь его 
бессменным руководителем. 
Кроме того, Виталий Андрее-
вич содействовал в организа-
ции юнармейских постов № 
1 в Краснодаре в 1978 году и 
Тимашевске в 1980 году. Сту-
дентам удалось пообщаться с 
Виталием Андреевичем, кото-
рый рассказал им о войне.

«Экскурсия в город-герой 
Новороссийск была увлека-
тельна и интересна, ребятам 
очень понравилось, ведь они 

с таким нетерпением ее жда-
ли! Мы узнали много новой 
информации от нашего экс-
курсовода Ольги Геннадьев-
ны. Она интересно расска-

зывала об истории России, 
Кубани и о Великой Отече-
ственной войне. Я очень рада, 
что смогла собрать и орга-
низовать эту экскурсию», 

– отметила по возвращении 
инициатор и организатор по-
ездки Е.В. Епифанова.

Кирилл Сень, 
наш корреспондент

В преддверии великого праздника страны студен-
ты юридического факультета группы 1302 побывали 
в гостях у партизана-разведчика, ветерана Великой 
Отечественной войны, освобождавшего Кубань и 
Крым, ветерана 2-й гвардейской стрелковой таман-
ской  дивизии,  награжденного орденами Отечествен-
ной войны 1-й степени, Красной Звезды и медалями 
«За отвагу», «За боевые заслуги»,  89-летнего Кайда-
ша Александра Никитовича. 

Свою историю Александр 
Никитович начал с рассказа 
о том, как он встретил войну. 
Будучи выходцем из стани-
цы Отрадненской, он каждое 
лето проводил в горах, пере-
гонял  табун лошадей. Так 
было и летом 1941 года, когда 
15-летний Саша вел лошадей 
на пастбище, и ему прегради-
ли путь люди с известием о 
начале войны. Но с немцами 
Кайдаш встретился лицом к 

лицу только через год, когда 
они пришли в его село и пыта-
ли с особой жестокостью од-
носельчан. Сейчас Александр 
Никитович – автор книг-
воспоминаний «Партизански-
ми тропами», «Староста», где 
он описывает свою жизнь на 
войне, саму войну и жизнь по-
сле войны, во время учения в 
университете.  Беседа прошла 
в очень теплой обстановке, и 
на прощание Кайдаш пода-

рил нам одну из своих книг – 
«Староста». 

Мы гордимся людьми, по-
дарившими нам чистое небо 
над головой, и призываем 

всех и каждого помнить об 
этом и отдавать честь этим 
людям. 

Мария Терешкова, 
наш корреспондент
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выбор профессии – в пользу Кубанского гАУ

тренер КубгАУ: Спорт – это моя 
жизнь

НАшИ СпортСмеНыекатерининский бал

Наверное, вы все со мной согласитесь, что образо-
вание – это инструмент, который дает возможность в 
дальнейшем обеспечить себе и своей семье достой-
ный уровень жизни. Очень желательно, чтобы это по-
нимал, как никто, ты – абитуриент, ведь именно сей-
час перед тобой открываются безграничные просторы 
интереснейших профессий, и выбор должен быть сде-
лан тобой правильный.

Нужен ли совет тебе? В 
свое время я очень в нем 
нуждалась, и мне он помог. 

В силу своей профессии, 
а я оканчиваю бакалавриат 
факультета управления Куб-
ГАУ, можно было бы говорить 
много и долго, но, вспомнив 
великие слова А.П. Чехова: 
«Краткость - сестра талан-
та», я перейду к конкретике.

Для начала хотела бы на-
звать наиболее типичные 
ошибки выбора.

Первая: имидж - ничто. 
Забудь про популярность и 
престижность профессии. 
Сейчас, в эпоху перемен, 
работа, связанная с физиче-
ским трудом, набирает свои 
обороты, и это правильно, 
ведь именно на таких про-
фессиях держится экономи-
ка любой страны. И поверь, 
после окончания вуза ты бу-
дешь востребован и высоко-
оплачиваем на рынке труда.

Вторая: за компанию. Не 
стоит подстраиваться под 

лучшего друга и идти в тот 
или иной вуз только потому, 
что он планирует туда посту-
пить. Обычно такую ошибку 
совершают не очень уверен-
ные в себе люди, испытываю-
щие потребность в постоян-
ном спутнике, советчике.

Ошибка третья: роди-
тельское благословление. 
Влияние родителей на выбор 
будущей профессии может 
быть как положительным – 
если речь идет о династиче-
ской профессии, так и отри-
цательным – когда родители 
стремятся реализовать свои 
несбывшиеся мечты в тебе.

Четвертая: погоня за 
деньгами. Не для кого ни 
секрет, что для многих лю-
дей работа не становится 
реализацией собственных та-
лантов, а является лишь ис-
точником материального до-
хода. Попробуй совместить 
приятное с полезным.

Скорее всего, ты скажешь 
мне, что все это я и так знаю. 

Дай мне лучше совета? С 
удовольствием! Слушай!

Итак, составь список про-
фессий, которые тебе нра-
вятся, тебе интересны  и по 
которым ты хотел бы рабо-
тать. Затем составь пере-
чень требований выбираемой 
профессии и список своих 
требований, сопоставь их, 
определи значимость каж-
дого. Далее, проанализируй, 
какая профессия из всего 
списка больше других подхо-
дит тебе по всем пунктам. Ко-
нечно, обсуди свое решение с 
друзьями, родителями, учи-
телями. И наконец, определи 
основные практические шаги 
к успеху, главным из которых 
является выбор учебного за-
ведения. 

На сегодняшний день су-
ществует достаточно много 
вузов, однако учебных заве-
дений, где можно получить 
качественное образование, 
не так уж велико. Рассмотрим 
на примере Кубанского госу-
дарственного аграрного уни-
верситета, какие аргументы 
можно привести в пользу 
образовательного учрежде-
ния и на что надо ориентиро-
ваться.

Экономические: уровень 
стипендии в процессе обу-
чения (для студентов очных 

отделений государственных 
вузов, в частности КубГАУ, 
предусмотрены именные 
стипендии Президента РФ, 
Правительства РФ, адми-
нистрации Краснодарского 
края, ученого совета вуза, 
благотворительных фондов 
В. Потанина, «Вольное дело» 
О. Дерипаски, Российского 
аграрного движения, компа-
нии «Филипп Морис», назна-
чаемые за активную научную 
работу); бесплатность или 
льготный порядок приобре-
тения различных услуг (в Ку-
банском ГАУ функционирует 
студенческая поликлиника, 
более 45 лет работает фа-
культет общественных про-
фессий, где студенты име-
ют возможность не только 
развиваться творчески, но и 
получить дополнительную 
общественную профессию, 
из 18 на выбор, бесплатный 
беспроводной Интернет). 

Социальные: инфраструк-
тура вуза (крупнейший со-
временный студенческий 
кампус, включающий 11 
учебных корпусов, 20 сту-
денческих общежитий, 2 
н а у ч н о - и с с л е д о в а т е л ь -
ских института, учебно-на-
у ч н о - п р о и з в о д с т в е н н ы й 
инновационный комплекс 
«Технолог», ботанический 

сад, столовую, спортивный 
комплекс с плавательным 
бассейном, волонтерский 
центр); общественное при-
знание (университет ведет 
подготовку более 22 тыс. 
специалистов, успешно осу-
ществляют учебный процесс 
1300 преподавателей); пре-
стижность образовательного 
учреждения (КубГАУ - один 
из самых призванных лиде-
ров аграрного образования в 
России, крупнейший в ЮФО 
центр науки, образования и 
инноваций, член Европей-
ской ассоциации аграрных 
вузов «Natura» и многое 
другое). Перспективы между-
народных интеллектуальных 

связей (КубГАУ поддержи-
вает связи с ведущими за-
рубежными университетами 
и международными органи-
зациями Германии, Дании, 
Франции, Нидерландов, 
Польши, Италии, Венгрии и 
ряда других стран).

Уважаемый абитуриент, 
надеюсь, ты не ошибешься 
с главным выбором твоей 
жизни и станешь частью нас 
– дружного студенчества 
КубГАУ. Дерзай, верный путь 
за тобой!

Анна Варава, 
наш корреспондент

Лучшая молодежь Кубани собралась на самое яркое, 
торжественное мероприятие года – Екатерининский 
бал. Здесь на каждом шагу была своя Наташа Росто-
ва, а под руку ее вел настоящий защитник Отечества. 
Лучшим студентам нашего университета выпала честь 
представлять родной вуз на этом торжестве.

Перед арт-холлом звучит 
веселая музыка, а на темати-
ческих площадках молодых 
людей ждут придворные се-
креты, обучение каллиграфии 
и даже библиотека на выезде.

Два цвета Георгиевской 
ленты, красующейся на груди 
у каждого участника бала, — 
черный пепел войны и веч-
ный огонь памяти — напоми-
нают нам о победе в Великой 
Отечественной войне. Се-
годня Георгиевская ленточка 
объединяет два боевых орде-
на: орден святого Георгия По-
бедоносца и орден Великой 
Отечественной войны. Между 
этими орденами два века рус-
ской истории. Два века, объ-
единенные именем защитника 
христианства, покровителя 
русского воинства — святого 
Георгия Победоносца.

В зале звучит торжествен-
ная музыка, а на сцене один 
за другим появляются акте-
ры, одетые в костюмы разных 
эпох. Начинается краткий 
экскурс в историю страны.

Громкими аплодисментами 

участники торжества встре-
чают советского танкиста 
Зиновия Колобанова, в 29 лет 
получившего звание Героя 
Советского Союза за унич-
тожение в 1941 году 22 вра-
жеских танков. (Это его имя 
известно более чем 30 мил-
лионам игроков международ-
ной интернет-игры World of 
Tanks). Аплодисменты звучат 
в адрес Михаила Калашнико-
ва, советского и российского 
конструктора стрелкового 
оружия, который также появ-
ляется на сцене.

Студентам представляют 
полных кавалеров ордена 
Георгия Победоносца. А сра-
зу за ними участников при-
ветствует сама Екатерина II, 
после чего гости начинают 
кружиться в ритмах зажига-
тельной мазурки, галопа и 
кадрили.

Авторская песня «Битва – 
молитва» в исполнении отца 
Романа Хоткова вызвала у 
присутствующих гордость и 
слезы на глазах. А неболь-
шой документальный фильм, 

в котором рассказывалось о 
героях сегодняшнего дня – 
поисковиках – заставил при-
сутствующих по-настоящему 
задуматься том, как важно 
помнить подвиги дедов и пра-
дедов, отчаянно защищавших 
нашу Родину. А после участ-
ники танцуют «Вальс побе-
ды».

Ставшее уже традицион-
ным награждение победите-
лей ежегодного конкурса «IQ 
2015» последовало за основ-
ной частью мероприятия. Та-
лантливую молодежь Кубани 
поздравила вице-губернатор 
Галина Золина, обладателями 
премии стали 5 инноваторов 
Кубанского госагроуниверси-
тета.

— У вас есть будущее, ве-
ликое, прекрасное, замеча-
тельное будущее, которое 
вам подарили солдаты 1941-
1945 годов, — сказала Галина 
Дмитриевна. — Так давайте 
поблагодарим тех, кто ценой 
своей жизни приближал День 
Победы.

Еще долго после бала моло-
дые люди не расходились по 
домам, не желая прощаться с 
примеренными на себя обра-
зами великосветских особ.

Наталья Ересько, 
наш корреспондент

Может ли человек все успевать? Этим вопросом хотя бы раз задавался каждый 
из нас. А еще  и выполнять задуманное прекрасно и получать от этого удоволь-
ствие?  Познакомившись с  председателем спортивного клуба КубГАУ и по совме-
стительству тренером женской сборной команды по баскетболу да и просто идей-
ным вдохновителем всех наших спортсменов Эдгаром Мовсесяном, я поняла, что 
успевать все возможно, тем более если забота доставляет удовольствие. Тренер 
согласился раскрыть перед нашими читателями секреты своего успеха.

-  Расскажите, как можно 
совмещать две такие се-
рьезные должности и успе-
вать все?

- Когда занимаешься люби-
мым делом, это не так сложно. 
Я, можно сказать, живу рабо-
той и стремлюсь к достиже-
нию поставленных целей. И 
если делать все с огромным 
желанием, то работа будет 
доставлять только удоволь-
ствие.

- Расскажите о начале ва-
шей спортивной карьеры.

- Это было еще в школе, в 
классе 7-8-м, в моем родном 
городе Саратове. Мне всегда 
нравился баскетбол, но рань-
ше я занимался силовыми ви-
дами спорта. А тут пришел и 
показал, что я умею - тренер 
заметил меня. Попав в коман-
ду, я понял, что это мое, что я 
хочу связать жизнь с этим ви-
дом спорта: баскетбол заво-
рожил меня. Это очень дина-
мичный и умный вид спорта.

- Где вы работами до Куб-
ГАУ?

- Раньше я работал дирек-
тором баскетбольного клуба 
«Самара». Тренером я стал 
потому, что профессиональ-
но играл более двадцати лет 
в разных командах. Напри-
мер,  в московском  «Дина-
мо», участвовал в чемпиона-
те мира и Европы в составе 
молодежной сборной России, 
в баскетбольном клубе Сама-
ры ЦСК ВВС, баскетбольном 
клубе «Рускон», «Мордовия».  
- Как вы стали тренером в 
КубГАУ? Не сложно было на 
новом месте? Все-таки это 

уже сложившаяся команда.
- Я приехал в Краснодар по 

бизнесу и понял, что именно 
здесь смогу реализовать себя. 
Совершенно случайно узнал, 
что есть вакантное место 
тренера женской сборной, и 
понял, что это мой шанс для 
реализации. И переехал сюда, 
о чем ни капли не жалею. Мне 
нравится Краснодар и уже 
родной КубГАУ. 

А с командой нас сплоти-
ло то, что мы начали вместе 
показывать результат: у нас 
было двенадцать побед под-
ряд! И сейчас мы стремимся 
продолжить серию побед.  
Девочки поверили мне и при-
няли, за что им отдельное 
спасибо. 

- А почему вы выбрали 
именно женскую сборную 
КубГАУ по баскетболу, а не 
мужскую?

- Изначально, когда я при-
шел, мне предложили тре-
нировать и мальчиков, и де-
вочек. Но я выбрал девочек, 
потому что хочу поднять 
женский баскетбол в Крас-

нодарском крае на более вы-
сокий уровень  - не только 
университета, но и страны. Но 
иногда я  хожу на игры и тре-
нировки мальчиков, помогаю 
им, советую. Кстати, они за-
няли третье место на первен-
стве города и универсиаде, у 
них сейчас новый тренер Ми-
хаил Михайлович Омельчен-
ко, который и привел ребят к 
победе. 

- Вы занимаете две се-
рьезные должности, что 
вам помогает и дает силы? 

- Помогает моя диплома-
тия, наверное. А еще спор-
тивная закалка и выдержка. И 
стремление идти вперед.  Ко-
нечно, сложно совмещать две 
должности, ведь я еще препо-
даю на кафедре физической 
культуры. Но передо мной 
стоит цель, которую я обя-
зательно добьюсь. Это будет 
непросто, но мы с девочками 
справимся. Я, можно сказать, 
сейчас живу на работе. 

              Беседовала
Мария Тарасенко,

наш корреспондент
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5 мая наш университет пригласил ветеранов Вели-
кой Отечественной войны на масштабный праздник в 
честь Дня священной Победы.

У Аллеи Героев собрались 
студенты всех факультетов, 
сотрудники и преподаватели 
вуза. Для всех гостей рабо-
тала настоящая полевая кух-
ня, у тематических стендов 
ребята рассказывали всем 
желающим о своих дедах и 
прадедах, семьях, которых так 
или иначе коснулась страш-
ная война.

Собравшихся поздравил 
ректор вуза Александр Тру-
билин. Он поблагодарил 
ветеранов за то, что они со-
хранили нам мирное небо над 
головой. И в память о павших, 
и в честь ныне живущих геро-
ев силами вуза был органи-
зован праздничный концерт, 
где ребята исполнили песни 
«Майский вальс», «День по-

беды», заставили ветеранов 
радоваться от души, пригла-
сив их на танец, а в завер-
шение сделали общее фото. 
Студенты учебного военного 
центра прошли строевым мар-
шем перед зрителями и трое-
кратным «ура» поздравили с 
приближающимся юбилеем.

Дорогие ветераны! Вы му-
жественно боролись за зем-
лю, по которой мы ходим, от-
важно вели себя на поле боя, 
активно проявляли себя в 
тылу. Вы отстояли свою честь 
и честь нашей Родины! Мы 
хотим сказать вам большое 
спасибо за то, что мы живем 
в мире, в котором нет войны.

Евгений Корольков, 
наш корреспондент


